



Los jóvenes disfrutaron de unas jornadas formativas de tres días impartidas por agentes del Cuerpo Nacional de Policía. :: FOTOS: FERNANDO GÓMEZ

Técnicas de defensa personal y visita de perros policía

Cualquiera puede ser víctima del acoso o maltrato. En este sentido, los asistentes tuvieron la oportunidad de desarrollar sus habilidades de defensa personal «con técnicas adaptadas a sus capacidades» en una clase práctica de las jornadas del SUP, a las que también asistió el jefe de Policía del País Vasco, Fernando Amo. Para concluir la cita, conocieron de cerca la labor de los perros policía que acudieron al centro, así como las responsabilidades que conlleva tener una mascota. «Nosotros les adiestramos, pero también aprendemos de ellos. Por eso es interesante que los usuarios vean cómo trabajamos y que aprendan a tratar a los animales con respeto. Un perro necesita una serie de cuidados que implican tiempo y sacrificio, pero a su vez es una experiencia muy gratificante», concluyeron.

ejemplo, tras una catástrofe natural, sucesos de política o momentos en los que la gente tiene especial sensibilidad. En el caso de las personas con discapacidad intelectual, los ciberdelincuentes se aprovechan de su condición para engañarles», añadió.

Reciclaje continuo

Para evitar ser víctima de los cacos, los agentes insistieron en la importancia de reciclar de forma continua los conocimientos en este campo, ya que los métodos de engaño cambian a gran velocidad. «En menos de una década, el 90% de la población picará en alguna trampa en la red», revelaron. En este sentido, enviar fotos íntimas ('sexting'), introducir números de tarjetas bancarias y de teléfono o quedar a solas con alguien que uno solo conoce del mundo digital –más conocido como 'grooming' en argot informático– son algunos de los errores «que nunca se deben cometer», según la Policía. Los agentes desplegaron una amplia batería de consejos. «Lo más importante –destacaron– es que, ante cualquier duda, el afectado debe comunicársela a su entorno más cercano (tutores o familia). Si existe alguna sospecha de ser víctima de estafas o acosos en la red, «hay que denunciarlo de inmediato».

Después de la primera clase, Unai (27) explicó que le gusta conectarse de vez en cuando y que el curso le ayudó en muchos aspectos. «Ahora sabré detectar a un estafador o si me están engañando», reconoció orgulloso. Después de cada encuentro, las educadoras realizaron evaluaciones donde preguntaron a los asistentes sobre lo aprendido, de cara a resolver sus dudas. «Un error lo tiene cualquiera y, si alguno de los jóvenes cae en la trampa de los ciberdelincuentes, les damos pautas, hablamos con la familia y explicamos cuál fue el mal uso. Es importante que sepan que cada acto conlleva sus consecuencias», concluyó la responsable de formación continua, Nagore Navarro.

La Fundación Síndrome de Down alza un escudo contra los riesgos en internet



RANDA MEDINA
Representantes del Sindicato Unificado de Policía en Euskadi informan a personas con discapacidad intelectual sobre las cautelas que deben adoptar en la red

BILBAO. «Antes, el delincuente podía robarte la cartera en la calle. Ahora es capaz de extorsionarte a distancia de forma anónima, con algo tan sencillo como un teléfono». Así de claro fue el mensaje que transmitió el Sindicato Unificado de Policía (SUP País Vasco) a varios miembros de la Fundación Síndrome de Down. Más de una veintena de jóvenes con discapacidad intelectual –que participan en el programa de formación continua– disfrutaron de unas jornadas didácticas de tres días impartidas por agentes del Cuerpo Nacional de Policía. Una colaboración que nació hace tres años ante la necesidad de informar al colecti-

vo sobre los diferentes riesgos a los que están expuestos, tanto en la vida real como en la virtual, según el gerente de la Fundación, Oscar Seoane Icaran. EL CORREO tuvo la oportunidad de asistir a una de las clases para conocer de cerca los beneficios de este tipo de encuentros.

«Las personas con discapacidad intelectual utilizan cada vez más las redes sociales. Por eso es fundamental que sepan manejar estas herramientas de forma adecuada. Con estos cursos queremos evitar que se metan en líos o que les engañen», aseguró la responsable de formación continua de la entidad benéfica, Nagore Navarro. Casi todos los programas de la Fundación incorporan las nuevas tecnologías e internet como vehículos de la asignatura, según la también educadora social. Como uno de los objetivos es fomentar el programa de formación continua de la organización sin ánimo de lucro, todos los asistentes que acudieron a la cita de este año son empleados activos. «Queremos que cultiven sus amistades, por lo tanto es inevitable que manejen los diferentes servicios de mensajería, como WhatsApp y Facebook, para mantener el contacto», recalzó Navarro.

Desde el SUP País Vasco, reconocieron estar encantados de organi-



Formarse es la mejor forma de prevención, según los agentes.

AL DETALLE

► **Fundación Síndrome de Down.** Con 26 años a sus espaldas, cuenta con 388 usuarios, 53 profesionales y cerca de 70 voluntarios.

► **SUP País Vasco.** Sindicato mayoritario de la Policía. Fundado en 1984, tiene 30.000 afiliados en toda España.

► **Colaboración.** Nació hace tres años ante la necesidad de informar sobre diferentes riesgos.

zar este tipo de jornadas. «Es una forma de contribuir a la sociedad en la que vivimos y donde desarrollamos nuestro trabajo», subrayó el secretario general, Luis Mariano Rodado. Por otra parte, el agente responsable de impartir la clase sobre los peligros en internet explicó que los errores más comunes son los engaños con dinero de por medio. «Existen trucos muy meditados, una especie de 'ingeniería social' donde el malo intenta engañar y sacar el dinero a sus víctimas según el pensamiento general que domina en el momento. Como, por